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108學年度第 2次圖書館業務委員會議紀錄 

時間：109/06/09 (星期二) 中午 12時 

地點：圖資大樓 2樓研討室 

主席：圖書與資訊處賴威光處長 

出席：李宗霖教務長(黃敏嘉組長代)、楊靜利學生事務長(吳宗憲組員代)、林淵淙總務長兼環境保護

暨安全衛生中心主任(陳姚珍組長代)、研究發展處周明奇研發長(請假)、郭志文國際長(王君

瑜組員代)、全球產學營運及推廣處高崇堯產學長(請假)、主計室盧貴美主任(請假)、文學院

中國文學系陳秋宏助理教授、文學院外國語文學系施智閔副教授、理學院醫學科技研究所林

遠彬助理教授、理學院物理學系黃信銘助理教授、工學院電機工程學系陳伯煒助理教授、工

學院機械與機電工程學系彭昭暐教授、管理學院財務管理學系蔡佳芬助理教授、管理學院公

共事務管理研究所林新沛教授、海洋科學學院海洋科學系張詠斌副教授、海洋科學學院海洋

科學系陳慶能教授(請假)、社會科學院政治學研究所楊尚儒助理教授、社會科學院教育與人

類發展研究全英語博士學位學程鄭雯主任、西灣學院博雅教育中心江政寬副教授(楊雅雲秘

書代)、西灣學院博雅教育中心蔡俊彥教授、學生代表莊皓鈞、學生代表駱長毅(請假) 

列席：圖書與資訊處王友群副處長、策略企劃組王美惠組長、軟體工程組王玲瑗組長、智慧營運組

孫繡紋組長、知識創新組黃貴瑛組長、資訊安全組陳伯煒組長 

記錄：康珮熏 

壹、 主席致詞 

近期發生 SSO問題，因系統負荷太重，上週四(6/4)將系統重開，但隔日發現系統仍有問題，

到週五(6/5)下午時查出原因是內部發生的攻擊事件，故先將攻擊問題擋下。到週六(6/6)系統仍

不穩定，發現將內網攻擊擋下後，改為外網攻擊，故將內外網都擋下。但持續到週日(6/7)早上

系統仍不穩定，覺得可能系統本身映像檔亦受到損害，故進行映像檔復原，系統開始回覆穩定，

下午系統陸續回覆正常。周一(6/8)提供各位可正常上班。 

以後將對內網與外網都進行防範，若是可靠電腦可較快進入，若非可靠電腦要繞道路由器才

能進入，不同的信任程度不同機制。所幸此次攻擊是斷斷續續，所以只發生系統不穩定，目前

映像檔也在進行測試，希望之後不要被攻陷，若有發生攻擊情況復原能更快。 

因以前沒有發生過來自校內的攻擊，可能因 SSO越來越方便，所以越來越多電腦連線使用，

一般使用者電腦有問題感染，可能也會影響，以前只有防範外網，未來也會防範內網。 

貳、 確認 108學年度第 1次圖書館業務委員會會議紀錄及執行情形：無 

參、 圖書館業務報告（詳如附件） 

一、請問何時會知道醫學院是否通過？（機械與機電工程學系彭昭暐教授） 

圖資處回覆：尚未確認。若成立的話，將增購醫學領域資源，因此投入成本也會增加，

醫學類圖書、期刊與電子資料庫約需增加一、兩千萬，學校整體書刊資源費用預估從五

千多萬變成六千多萬，此費用不包含人力資源。 

二、針對博碩士論文年限選擇，系所主管應如何進行審查評估，還是應由指導教授與學生討

論？（機械與機電工程學系彭昭暐教授） 
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圖資處回覆：基本上，學位論文權限的開放，應由學生與指導教授互相討論。學校政策

希望學位論文能盡早公開，如果學生有附相關資料或載明原因，學生已與指導教授確認

簽署，即可提供給系所主管參考。 

三、公文系統在 ISMS 是很重要的部分，檢核時能否盡量利用公文系統能提供的資料？(總

務處文書組陳姚珍組長) 

圖資處回覆：公文系統為委外開發的系統，法令上可能已有不少項目須符合，要視廠商

合約配合。商用系統理論上應有其他平衡裝置，若其他學校也有做過，同家廠商理應可

以提供。 

四、電腦教室借用，若為校內課程是否能改為線上申請？(理學院物理學系黃信銘助理教授) 

圖資處回覆：這應該可以，本處近期預備更新流程引擎(Agent Flow)，未來希望作更多

應用，電腦教室借用流程亦會朝往此方向努力。 

五、電腦教室電腦汰換下來能否提供給其他處室使用？(總務處文書組陳姚珍組長) 

圖資處回覆：電腦教室的電腦汰換下來，將優先汰換館內公共區域查詢用的老舊電腦設

備，亦需保留部分設備供學校公務徵調之用，若還有餘裕，屆時會將設備充分利用。 

六、教務處正在推廣程式教育，有些課程是在博雅教育中心開設，這學期開始已經覺得電腦

教室使用緊繃，若之後要持續擴大增加，是否有應對方式？(西灣學院博雅教育中心蔡

俊彥教授) 

圖資處回覆：電腦教室是利用電腦實習費進行維護及更新，學生人數若未增加，經費也

無法增加，本處希望設備可以更好，但費用固定無法增加。若有需求教室不足，請西灣

學院可以正式提出，再進行跨部院與教務處一起討論，提出需求我們再想辦法來解決。 

肆、 討論事項：無 

伍、 臨時動議：無 

陸、 散會(13:45) 


